



## Compte-rendu Débat - Mobile #22 : Le forum du Monde nouveau à Montpellier



*Le stand mobile du débat public au forum nouveau*

**Dates** : du 1er au 3 octobre 2021

**Lieu** : Au forum du Monde nouveau, au Corum de Montpellier

**Animateurs.trices du débat** : 1 membre de la CPDP, 3 membres du secrétariat général, 3 représentant.e.s de la maîtrise d'ouvrage, 2 animateurs.trices de l'association partenaire Cosciences.

**Participant.e.s** :

- Une centaine de personnes est venue échanger sur le stand, prendre un flyer, observer les maquettes...
- 43 avis recueillis

## Les éoliennes en mer Méditerranée, partie du monde nouveau ?

Le débat EOS s'est installé au forum du Monde nouveau - « forum de la transition environnementale et sociétale » – durant 3 jours au Corum de Montpellier. Un lieu pertinent pour amener le débat public au cœur des questions de changement de modèle. L'équipe du débat EOS s'est donc mêlée à l'ensemble des intervenant.e.s mobilisés sur ce forum – associations, entreprises de l'ESS, collectivités, acteurs de la mobilité, conférenciers.ères – pour faciliter l'information de tout un chacun, et recueillir les avis et opinions.

La journée du vendredi fut consacrée aux scolaires, avec des déferlements de jeunes très bien renseigné.e.s, curieux.ses et critiques. Le lycée de Lunel notamment était représenté en force, et a par la suite sollicité des interventions pour présenter le débat public dans sept de ses classes. Les samedi et dimanche, le débat fut animé par nos partenaires de l'association Cosciences, merci à elles et eux !

### Controverse autour de l'impact sur les poissons

*« Pour éviter d'[embêter] les humains, on va [embêter] les poissons. Je comprends que les pêcheurs rouspètent. Une éolienne à terre, le bruit c'est énorme. Je ne suis pas sûre que les poissons ça leur fasse du bien. Il faut protéger l'environnement à tout prix. »*

Catherine

*« Je pense que ça a aucun impact; ça fait des récifs aux poissons »*

Citoyen

*« La mer il y a déjà trop de choses terribles dedans (plastiques, pollution, pêche). Je suis contre. Il faut être vigilants aux dégâts que ça peut occasionner dans le milieu maritime. (...) Les poissons et les oiseaux ne peuvent pas parler. Je suis contre ça va être catastrophique. »*

Anne

*« Je suis pour. Les pêcheurs, il faut comprendre que ça peut être bon pour la biodiversité. Les zones d'implantation peuvent être des réserves et ça permet à la biodiversité de prospérer. Dès qu'il y a quelque chose d'immergé, les poissons se multiplient. Je ne suis pas contre mais il faut mettre en place des réserves. »*

Michel

*« Je suis contre, c'est des \*\*\* ceux qui font ça. Ça va rendre fous les poissons. »*

Hélène

*« Je pense que ça va impacter les pêcheurs.... Mais de toute façon, il faut arrêter la pêche, il ne faut plus manger de poissons pêchés ! »*

Citoyenne



Les lycéen.ne.s du département très présent.e.s

## L'enjeu du paysage toujours clivant

« *Moi je trouve ça beau les éoliennes et puis la mer c'est d'un ennui et d'une platitude !* »  
Margot

« *Quand je vois une éolienne en mer, ça m'horripile !* »  
Citoyen

« *Les éoliennes dans la mer je suis complètement pour ! Mais vraiment ! Si j'ai bien compris les éoliennes elles sont très loin, donc les gens contre, ils font suer ! Moi vraiment mon avis n'est pas nuancé, enfin franchement je ne comprends pas. Si les gens s'opposent au niveau esthétique... Même dans le champs je ne comprends pas, je ne comprends pas cet argument là, moi il ne me parle pas. Pour moi c'est du conservatisme [sic] nostalgique.* »  
Sarah

## Choix technologiques qui enthousiasment ou interrogent

« *Les éoliennes flottantes, parfait. Ça ne consomme pas de terrain, d'espaces de logement, d'espaces agricoles. Utiliser l'énergie du vent c'est tout bon. Aucune appréhension à fond pour. Faire des parcs photovoltaïques importants, sur les lacs. Engagement contre le nucléaire. Je suis pour la sobriété, les réductions de consommation avant tout.* »  
Monique

« *C'est la première fois que je vois des éoliennes flottantes, c'est incroyable. C'est une bonne chose, tant que ça ne dérange pas trop les animaux marins.* »  
Sabha

« *L'hydrogène est plus intéressante.* »  
Citoyen

« *On met des éoliennes dans l'air, dans l'espace comme Thomas Pesquet.* »  
Hélène

## Eoliennes et sobriété

« *Les éoliennes flottantes, parfait. Ça ne consomme pas de terrain, d'espaces de logement, d'espaces agricoles. Utiliser l'énergie du vent c'est tout bon. Aucune appréhension à fond pour. Faire des parcs photovoltaïques importants, sur les lacs. Engagement contre le nucléaire. Je suis pour la sobriété, les réductions de consommation avant tout.* »  
Monique

« *Il faut s'y mettre, passer aux énergies renouvelables. On est déjà très en retard en France ! Je suis pour la sobriété.* »  
Citoyen